

Orden

Piden exclusión de 'Olivo Saldaña'

La Fiscalía solicitó a un magistrado de Justicia y Paz de Bogotá la exclusión de Raúl Agudelo, alias Olivo Saldaña, por su participación en la falsa desmovilización del frente Cacique La Gaitana de las Farc en 2006.



JUAN DAVID GONZÁLEZ OPINIÓN



¿Respuesta tardía?

Que el Gobierno Nacional decidiera implementar medidas que buscan reducir los niveles de violencia en Cali es un reconocimiento tardío a la dimensión de la violencia. Los datos son reveladores e inequívocos. Las cifras correspondientes al presente año evidencian que Cali tiene el mayor aumento en los indicadores de todas las grandes ciudades colombianas, la tasa de homicidio, por ejemplo, ha aumentado en 4% en el último año. Cali también es ciudad campeona en niveles de violencia: 1.700 homicidios anuales se registraron en promedio en los últimos 15 años. Esto señala que la violencia es una problemática estructural en la que confluye la presencia por décadas de organizaciones internacionales de narcotráfico y tráfico de armas y la localización geoestratégica para la guerra y los paramilitares. La dificultad para afrontar la inseguridad está no sólo en el carácter estructural, sino en los continuos procesos de transformación de la violencia. Los grupos armados aprenden rápido a esquivar las medidas de las autoridades y profesionalizan las tecnologías para generar violencia. Las acciones gubernamentales que buscan contrarrestar la inseguridad, terminan siendo por ellas reactivas, insuficientes y tardías, en tanto no logran afrontar las causas estructurales ni frenar los procesos de adaptación de los grupos ilegales. La situación de Cali se ha desbordado y se deben tomar medidas diferenciadas y focalizadas, tanto para Cali en su conjunto, como para las diferentes entidades territoriales de su entorno, con base en el conocimiento de la transformación de la violencia. Medidas que no tengan en cuenta ambos elementos -lo estructural y las transformaciones de la violencia- podrán mejorar un poco la percepción, pero no la seguridad.

“Investigador del Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos (Cera),”

CALI

“Sin seguridad no hay posibilidad de progreso”

El presidente Juan Manuel Santos revisó de cerca los operativos en Cali contra la delincuencia.



Solidaridad. El Presidente destacó los avances de la Policía y dijo que “la falta de apoyo y de solidaridad, es mucho peor para la Fuerza Pública que lo que hacen los delincuentes”.

Redacción de El País

“La intervención de ustedes, los consejos y el apoyo son absolutamente indispensables para que la Fuerza Pública sea efectiva. Yo les digo casi todos los días a los altos oficiales de la Policía y del Ejército que mantengan un estrecho contacto con los ciudadanos, a los que estamos empeñados en proteger y darles cada vez más seguridad. Porque sin seguridad no hay ninguna posibilidad de progreso”.

Estas fueron las palabras del presidente Juan Manuel Santos, durante la apertura del Encuentro Comunitario y Metropolitano de Seguridad Urbana por Cuadrantes en el coliseo María Isabel Urrutia, en el oriente de Cali.

El mandatario se dirigió a los altos oficiales de la Policía y del Ejército, el alto consejero para la Convivencia y Seguridad Ciudadana, Francisco Lloreda, líderes comunitarios, integrantes de las redes de apoyo ciudadano y de las empresas de vigilancia.

Santos fue reiterativo al señalarle a los presentes que la colaboración entre la comunidad y la Fuerza Pública es indispensable “en la lucha contra el crimen, en nuestro objetivo de darle tranquilidad y paz a nuestro país”.

El Presidente manifestó que la seguridad se logra con más oportunidades de educación y trabajo. “Vamos por buen camino, el desempleo está bajando, aunque no lo suficiente. Vamos a trabajar contra la pobreza, para mostrar ante el mundo un país más equitativo”.

Los avances de las operaciones. El Presidente aprovechó su visita a la capital del Valle para observar de cerca los

La María

■ **El general** Oscar Naranjo también anunció que a partir de enero del próximo año se destinarán \$2.000 millones para el comando de La María que funciona en la comuna 22.

■ **Aseguró** que la Dirección Nacional apoyará la construcción de una sede más grande de la estación de Policía La María, como se lo ha pedido la comunidad.

avances que se han hecho en el desarrollo del plan de choque de seguridad que desarrollan 1.330 hombres de la Policía desde hace cuatro días en la ciudad.

Al final del discurso, el Presidente observó los 52 teléfonos celulares, 68 armas de fuego, los 10 carros, las 160 botellas de licor adulterado y los 113 kilos de estupefacientes incautados y recuperados por la Policía, entre lunes y miércoles.

Durante la presentación de las incautaciones el mandatario estuvo acompañado del director de la Policía, general Oscar Naranjo, y del Alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina.

El director de la Policía manifestó que estos operativos “permitieron los acercamientos a la comunidad. También demostramos que no habrá posibilidad que los delincuentes permanezcan en la impunidad”.

El oficial explicó que las acciones de control estarán acompañadas de encuentros de seguridad en diferentes comunas. Agregó que Cali se convertirá en el primer

laboratorio nacional de la implementación de la Política de Seguridad Ciudadana, diseñada desde hace más de un mes en conjunto con el alto consejero para la Seguridad Ciudadana, Francisco Lloreda.

Lloreda indicó que la estrategia se inicia con el plan de choque que está enlazado con unas acciones de mediano y largo plazo que quedarán consignadas en un acuerdo de seguridad y convivencia, suscrito por los gobiernos nacional y local.

El alto funcionario agregó que la firma del documento permitirá que la Nación y el Municipio asuman responsabilidades al largo plazo y “la seguridad no sea un tema de un sólo día”.

El alcalde de Cali, Jorge Iván Ospina, indicó que “estamos felices que la ciudad tenga 1.300 policías adicionales y que estén orientados contra el homicidio. También que estén trabajando arduamente contra las circunstancias que a todos nos duelen, como el hecho que a la gente la roben y que lo que ha conseguido con el sudor de la frente se lo quite un desadaptado”.



Esta intervención policial hace parte de una de las estrategias de seguridad para combatir la delincuencia en la ciudad. Los uniformados buscaron droga hasta en el techo.

Allanamientos en ‘ollas’ de El Calvario

Redacción de El País

El turno para la ofensiva de la Policía contra la inseguridad le tocó el turno a las ‘ollas’ de El Calvario, en el corazón de Cali. A Mary la sorprendieron cuando dormía en su habitación. Los miembros del grupo Copes (Comando de Operaciones Especiales), con un mazo, tumbaron la puerta de rejas e irrumpieron en la casa.

Los agentes buscaron en cada uno de los rincones de la pequeña y deteriorada casa. Se subieron al techo, registraron la cocina, las habitaciones hasta que, quince minutos después, en un armario color crema hallaron cien cigarrillos de marihuana, escondidos en una alcoba.

Escenas similares se repitieron en otras 18 viviendas de El Calvario. Los uniformados ocho allanamientos y diez registros voluntarios. A las 9:00 a.m. 110 agentes se hicieron presentes en el barrio para realizar este operativo contra expendios de drogas.

“El propósito es contrarrestar el tráfico y el consumo de estupefacientes. Sigue la lucha frontal reforzando la seguridad en Cali”, dijo uno de los oficiales que dirigió la operación.

En el procedimiento fueron capturadas cinco personas: dos por falsedad de documentos y tres por tráfico de

250 son los puntos de la ciudad en los que se han realizado los operativos de seguridad.

5 mil personas han sido requeridas para verificación de antecedentes.

238 han sido las capturas en el inicio del Plan Integral de Intervención para la ciudad de Cali

estupefacientes.

Entre los capturados estaba Mary. La mujer, de 65 años y de tez morena, aseguraba que estaba enferma. “No tengo a quien me ayude. Hace seis meses trabajo en esto porque tengo que sostener la casa”, repetía.

“Sólo lo hacía para sobrevivir, a duras penas alcanzaba a tomarme una aguanapa y una hojaldra. Había días que no vendía nada, pero lo seguía haciendo porque por mi edad ya no me dan trabajo”.

Uno de los oficiales que estaba en el allanamiento indicó que “los cabecillas de las bandas del microtráfico utilizan a los ancianos y en ocasiones a discapacitados porque no aparentan ser ex-

pededores de droga y son pantalla para las autoridades”.

Al mediodía de ayer, la toma al Calvario había terminado. En el operativo se incautaron 5.000 dosis de basuco, 4 kilos de marihuana, 40 armas blancas, 13 municiones calibre 38, 5.000 Cds ‘piratas’, 4 CPU, dos impresoras y dos computadoras. Horas después, 210 policías de los grupos especiales, así como de la Sijin, se tomaron el sector de La Isla, en el norte de la ciudad.

“Buscamos individualizar una serie de personas dedicadas a los robos y la venta de estupefacientes en la Avenida 2N y las zonas aledañas”, explicó uno de los oficiales.



En buena hora se están efectuando los operativos. Lo importante es que se sostenga la focalización de las intervenciones”

ARABELLA RODRÍGUEZ, coordinadora del Programa Cali Como Vamos.



Con los operativos hay más coordinación y organización de la Policía. Pero continúan los robos de celulares en la comuna 2”

OLGA MAZUERA, Habitante de Vipasa.



Faltó más reconocimiento a la contribución de los taxistas. Nosotros hemos entendido que con participación se logra la seguridad”.

JOHNNY RANGEL, Presidente de la asociación de taxistas



Que se patrullen las calles da más seguridad al ciudadano que se está quedando en sus casas por temor y por la inseguridad que hay afuera”.

JESÚS CAMACHO, Habitante de El Peñón